

BOLETÍN SEMANAL

SECCIÓN 1. NOTICIAS



LOS PILOTOS DE HIDRÓGENO VERDE LA APUESTA DE COLOMBIA HACIA LA TRANSICIÓN ENERGÉTICA

28 de junio. Ecopetrol, la empresa más grande del país y la más grande de su sector con ingresos por \$91,7 billones en 2021, según el informe de las 1.000 empresas más grandes de la Superintendencia de Sociedades, contempló en su Plan Estratégico de Hidrógeno de Bajo Carbono para Colombia invertir US\$6 millones este año en el desarrollo del piloto en la Refinería de Cartagena, con la tecnología de la española H2B2. Muy de cerca y con la clara intención de aportar a esta transición, Promigas, de la mano de Ecopetrol y el Gobierno Nacional, pondrá en funcionamiento su primer piloto de producción de hidrógeno verde, que será inyectado a las redes de gas natural de la zona de Mamonal, en Cartagena. [Ver más](#)

PARA REEMPLAZAR LOS APORTES DE LA MINERÍA SE NECESITARÍA SEXTUPPLICAR LA AGROINDUSTRIA

25 de junio. Juan Camilo Nariño, presidente de la ACM, señaló que para reemplazar los aportes de la minería formal, el país debería incrementar hasta cuatro veces el sector de la información, seis la agroindustria y 16 veces el sector de las confecciones. Por su parte, Carlos Cante, presidente de Fenalcarbón, aseguró que para 2050 al menos 80 países seguirán demandando el mineral. La participación continuará siendo importante a futuro, pues cerca de 7.000 millones de toneladas de carbón térmico se demandan en el mundo actualmente. [Ver más](#)



EMPRESA INDIA DESCUBRE PETRÓLEO EN POZO DE LOS LLANOS DE COLOMBIA

24 de junio. Una subsidiaria de la Corporación de Petróleo y Gas Natural de la India (ONGC), conocida como ONGC Videsh (OVL), anunció el descubrimiento de petróleo en el pozo Urraca-IX (bloque CPO-5) que perforó recientemente en, Cuenca Llanos, Colombia. En 2008, el bloque CPO-5 fue adjudicado a esta compañía en la ronda de licitación lanzada por Colombia. Allí ONGC Videsh posee 70 % de participación y 30 % restante pertenece a Geopark. [Ver más](#)

EL BLOQUE LLANOS 34 OPERADO POR GEOPARK SE ABASTECE CON ENERGÍA 100% RENOVABLE

23 de junio. GeoPark avanza en la implementación de su estrategia de reducción de emisiones con la inauguración de la infraestructura que conecta Llanos 34, el tercer bloque con mayor aporte a la producción de hidrocarburos de Colombia, con el Sistema Interconectado Nacional (SIN). Con la construcción de una línea de transmisión eléctrica de 37 km a 115 Kv y las subestaciones Tigana y Jacana, GeoPark está garantizando el suministro de 68 MW de la central hidroeléctrica de Chivor para la producción de cerca de 58.000 barriles de petróleo diarios - equivalentes al 8% de la producción de petróleo nacional- con energía 100% derivada generación hídrica. [Ver más](#)



ALEMANIA APUESTA POR COLOMBIA RUMBO A LA TRANSICIÓN ENERGÉTICA

23 de junio. El día 23 y 24 del presente mes, se reunieron en Bogotá los más diversos agentes gubernamentales y empresas de Colombia y Alemania para estrechar su cooperación como economías que buscan concretar las bases de uso generalizado de fuentes de energías renovables. Berlín y Bogotá se complementan. Sus gobiernos, el del canciller Olaf Scholz, y el del presidente saliente de Colombia, Iván Duque, así como el del entrante, Gustavo Petro, comparten el mismo cometido: lograr la transición energética, más temprano que tarde. [Ver más](#)

CINCO EMPRESAS HABILITADAS PARA IR POR MINAS DE PRODECO EN COLOMBIA

23 de junio. De acuerdo con la ANM, hasta el momento, hay cinco empresas que ya están habilitadas para presentar ofertas:

- Drummond Ltda, ubicada en el departamento del Cesar
- Colombian Natural Resources II SAS
- CNR III LTD Sucursal Colombia
- Comercializadora Internacional Milpa S.A
- Consorcio Cyprus Latam que está compuesto por Latam Coal Mines S.A.S. y Cyprus ORE S.A.S.

El proceso sigue en avances y que aún pueden habilitarse más empresas en el proceso para luego presentar ofertas. El tiempo establecido hasta el momento es hasta el 30 de junio de 2022. [Ver más](#)

Semana del 21 al 28 de junio de 2022
Vol. 3, No. 4

BOLETÍN SEMANAL



PRIMERA OFICINA DEL CENTRO REGIONAL DE FORMACIÓN EN ENERGÍAS RENOVABLES ESTARÁ UBICADA EN CARTAGENA

23 de junio. Con el fin de seguir dinamizando la Transición Energética en el país, el Ministerio de Minas y Energía, en conjunto con el Ministerio de Relaciones Exteriores, la Embajada de Colombia en Alemania, la Agencia Alemana de Energía (Dena) y la Cámara de Industria y Comercio Colombo-Alemana (AHK Colombia), han trabajado en el diseño y consolidación del Centro Regional de Formación en Energías Renovables (CERFER). El CERFER es una plataforma de articulación y colaboración activa entre el sector público, actores de la industria y el sector educativo con la misión de fortalecer el intercambio de conocimiento, transferencia de tecnologías y cooperación en materia de energías renovables. [Ver más](#)

COLOMBIA YA TIENE \$5,4 BILLONES EN REGALÍAS DEL SECTOR MINERO-ENERGÉTICO EN 2022

22 de junio. El más reciente balance del Ministerio de Minas y Energía de Colombia reveló que el sector minero-energético, en lo que va de 2022 (enero a mayo), ha generado \$5,4 billones de regalías y avanza en 89 % en la meta para el bienio. Cabe recordar que, durante todo 2021, el recaudo de regalías en Colombia fue de \$8,33 billones, objetivo que será superado este año gracias al incremento en el precio de los commodities y a la reactivación del sector minero-energético. [Ver más](#)



LAS ACCIONES DE ECOPEPETROL CAEN MÁS DE 11%

22 de junio. Los mercados colombianos registraron las primeras pérdidas en bolsa tras la victoria de Gustavo Petro, algo que responde a la incógnita de quiénes estarán en el gabinete del primer mandatario de izquierda del país. Los títulos de Ecopetrol, la mayor compañía de Colombia, iniciaron la jornada con un precio de 2.710 pesos, unos 0,68 dólares, y poco después caían a los 2.410 pesos, unos 0,60 dólares, según el reporte de la BVC. De esta forma, la acción está cerca de llegar al precio mínimo de las últimas 52 semanas, que fue de 2.394 pesos el 21 de junio de 2021. [Ver más](#)